40 EF EL FINANCIERO Viernes 2 de Junio de 2023



Contacte con la sección: nacional@elfinanciero.com.mx Tel. 55-5449-86-00

# NACIONAL

Morena ve excesivo ordenamiento del INE, pero pide a su militancia no hacer promoción

Morena ordenó a su militancia abstenerse de realizar actos de promoción y emitir propaganda alusivos a las corcholatas presidenciales, en acatamiento a la medida cautelar ordenada por el INE, medida que consideró como algo "excesivo"

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

## ESTE DOMINGO

# En Edomex y Coahuila, "vayan, salgan, voten", alienta la titular del INE

Guadalupe Taddei dice que autoridades en Seguridad definirán los puntos inseguros



Reporte. Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, al atender a los medios, ayer, en la sede del instituto.

En la jornada electoral participarán 17 mil 360 ciudadanos como funcionarios de casilla

DIANA BENÍTEZ

Las condiciones están puestas para que la elección del domingo en el Estado de México y Coahuila, en las que se renueva la gubernatura y en las que nunca ha habido alternancia partidista, sea una jornada tranquila, por lo que hay que acudir a las urnas, aseguró Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Decimos a todos en el Estado de México y Coahuila que tenemos coordinación con instancias de seguridad. Los puntos de inseguridad que se pudieran presentar en este momento estamos con toda la tranquilidad de decir 'vayan, salgan, voten por la opción que cada quien decida', pero salgamos a votar".

Sobre puntos rojos de inseguridad indicó que serán las autoridades de seguridad las que los definan, pues no es materia de la autoridad electoral.

El domingo estará presente el Equipo Certeza que da acompañamiento a los organismos electorales de Coahuila y el Estado de México, que comprende el despliegue de 4 mil 900 centros de atención, mediante los cuales se estarán reportando anomalías y fake news.

En la jornada electoral estarán participando 17 mil 360 ciudadanos como funcionarios de casilla, 10 mil 295 observadores electorales y 153 visitantes extranieros acreditados.

La elección tendrá como particular característica que, por primera vez, 73 mil ciudadanos residentes en el extranjero podrán votar de forma presencial, a los que se suman 80 mil que votarán fuera de fronteras vía postal o por internet.

Aunque esta semana se canceló el uso de urnas electrónicas en 74 casillas de Coahuila por un error de configuración, el consejero Martín Faz resaltó que esas urnas fueron desarrolladas por la autoridad electoral local, y de las 164 a utilizar,

# FOCOS

Estreno. Por primera vez, 73 mil ciudadanos residentes en el extranjero podrán votar de forma presencial, a los que se suman 80 mil que votarán fuera de fronteras vía postal o por internet.

El llamado, Guadalupe Taddei. presidenta del INE, pidió a los actores que, ante la veda electoral, se abstengan de realizar "actos públicos, propaganda o proselitismo"

100 son producidas por el INE y el resto por el instituto electoral de

"De tal manera que tienen un software totalmente distinto, no tiene nada que ver con las urnas de Coahuila y no tendría por qué haber desconfianza por parte de la ciudadanía respecto de la utilización de urnas electrónicas en el Estado de México", señaló.

Los resultados de la elección se tendrán la misma noche del domingo, mediante el conteo rápido que darán a conocer los organismos públicos locales electorales.

El ejercicio contará con una muestra aleatoria de 450 casillas electorales en Coahuila y de 700 en el Estado de México.

Ante el inicio de la veda electoral desde las primeras horas del jueves y hasta que concluya la jornada electoral, la presidenta Taddei también reiteró el llamado a actores políticos a respetarla.

"Partidos, candidaturas y actores políticos deben abstenerse de realizar actos públicos de campaña. hacer propaganda o proselitismo electoral", dijo.

### RECHAZA PARÁLISIS DEL INE

Aunque a dos meses de que llegó al cargo no ha logrado generar el consenso para sacar los nuevos nombramientos para más de una decena de direcciones ejecutivas y unidades técnicas, la consejera presidenta rechazó que ello afecte al Instituto Nacional Electoral.

"El tema de los nombramientos corresponde al colegiado, y es un tema de carácter interno hasta que se convierte en una realidad y se lleva como proyecto de acuerdo al Consejo General", aclaró.

"No tenemos preocupación de parálisis en ninguna área del instituto, la estructura está desde nuestra llegada y así sigue caminando".

Entre los nombramientos que le han rechazado está el de Flavio Cienfuegos, como secretario eje-



# PARA LAS VOTACIONES DEL DOMINGO

# Sí hay condiciones de certeza y seguridad: INE

Hay coordinación con el Instituto Electoral del Estado de México y con las autoridades para garantizar unos comicios en paz

### GERARDO GARCÍA

El Instituto Nacional Electoral (INE) aseguró que existen las condiciones de certeza, coordinación y seguridad para que se desarrolle en paz y tranquilidad la jornada de votación del 4 de junio; incluso, advirtió que vigilarán que se respete la etapa de veda electoral por los distinto actores involucrados en el proceso.

El posicionamiento lo dieron de manera conjunta los integrantes del Consejo General del INE a dos días de la votación para elegir a la primera gobernadora para el Estado de México, así como al titular del Ejecutivo de Coahuila.

Desde la Ciudad de México, la consejera presidente del INE, Guadalupe Taddei Zavala, enfatizó que existen las condiciones propicias para que, tanto en la entidad mexiquense, como en Coahuila, la población renueve la titularidad del poder Ejecutivo. Destacó que el calendario electoral, que prevé plazos y fases, ha avanzado en tiempo y forma, es decir sin contratiempos.

Resaltó que los comicios del próximo 4 de junio serán inéditos por las siguientes razones: el voto presencial desde el extranjero; el voto desde las prisiones y el anticipado para enfermos; y finalmente, porque en el Estado

▼ A dos días de las elecciones, el INE garantiza certeza y seguridad. Foto especial



de México se tendrá a la primera gobernadora, pues dos mujeres compiten por el cargo.

Ante este escenario, Taddei Zavala resaltó que han trabajo para dar certeza a los resultados electorales, pues la misma noche del domingo se dará a conocer las tendencias de los resultados con el Conteo Rápido que, para el caso de la elección mexiquense, tomará como muestra a 700 casillas.

También, llamó a la tranquilidad a los votantes, porque existe acompañamiento con los árbitros electorales locales y coordinación con las autoridades de seguridad y se tendrá una mesa instalada, en donde la ciudadanía podrá participar.

Recordó que desde 2021, el ÎNE cuenta con el grupo denominado "Certeza", integrado por cuatro mil 900 Capacitadores Electorales, que hacen labor de campo y reportan cualquier incidente, incluido las llamadas "Fake News" que, de aparecer, harán pronunciamientos sobre la información.

La consejera electoral Dania Ravel Cuevas señaló que la elección mexiquense será la más vigilada, al inscribirse 7 mil 324 observadores electorales, cuando en el 2017 fueron 4 mil 523, equivalente a un 39 por ciento más.

Asimismo, enfatizó que vigilarán la etapa de veda electoral, de reflexión, porque es necesario el silencio institucional y político para que la ciudadanía de manera razonada e informada decida sobre su voto.

Recordó que las restricciones en esta etapa alcanzan las redes sociales tanto en las cuentas de los servidores públicos como en las instituciones, por lo que estarán pendientes en caso de que surjan ciertas estrategias, como en procesos electorales federales, para actuar en la Comisión de Quejas y Denuncias.

## **ASEGURA EL INE**

# Todo listo para este domingo

**ELIZABETH RÍOS** 

# Son procesos inéditos que marcarán pauta rumbo al 2024: Taddei Zavala

n el Estado de México y Coahuila hay condiciones para llevar a cabo una elección en orden y paz, aseguró Guadalupe Taddei Zavala, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), quien destacó que estos procesos son inéditos por la nueva dinámica de voto en el extranjero, la jornada de voto en prisión preventiva y el voto anticipado.

En conferencia de prensa realizada este jueves 1 de junio en la Ciudad de México, y acompañada de consejeros y consejeras electorales, la presidenta del INE sostuvo que la elección del 4 de junio marcará una pauta para la elección presidencial a realizarse en 2024.

Al referir que la Jornada Electoral a realizarse este domingo, Taddei Zavala señaló que por primera vez un total de 73 mil personas mexicanas podrán emitir su voto de manera presencial en consulados de Los Ángeles, Chicago y Dallas, en Estados Unidos y en Montreal, Canadá.

En total ambas entidades suman I5 millones 031 mil 650 personas, quienes podrán emitir su voto en alguna de las 24 mil 480 casillas que se instalarán para la Jornada Electoral; el INE capacitó a I71 mil 360 personas funcionarias de casillas.

En conjunto los dos estados contabilizaron 820 supervisores electorales y 4 mil 914 capacitadores asistentes electorales designados por convocatoria nacional, quienes realizaron la visita, notificación, sensibilización y capacitaron a la ciudadanía electa para la conformación de las Mesas Directivas de Casilla.

El Instituto, dijo, cuenta con 80 mil 733 electores registrados en el extranjero, quienes podrán emitir su voto a través de los distintos mecanismos implementados para este fin, como la vía postal, por internet o de manera presencial.



Reunión de los consejeros del INE



# Hay condiciones propicias para elección del domingo: INE

El calendario avanza en tiempo y forma para las elecciones. señaló la presidenta del INE.

### Adriana Carbajal

a presidenta del Instituto Nacional Electoral INE) Guadalupe Taddei, informó que las condiciones son propicias para que más de 15 millones 031 mil 650 ciudadanos puedan votar en alguna de las 24 mil 480 casillas que se instalarán en el Estado de México o Coahuila.

En conferencia de prensa dio a conocer que el trabajo coordinado con el Instituto Electoral mexiquense reconoció a 171 mil 360 ciudadanosquededicaronsutiempo y esfuerzo para capacitarse como funcionarios de casilla, quienes recibirán y contarán los votos el domingo.

Hizo referencia a la participación de 820 su-



Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE).

pervisores y 4 mil 914 capacitadores asistentes electorales, designados a través de convocatoria nacional. que realizaron tareas de notificación a sorteados que integraron las mesas.

'El calendario avanza en tiempo y forma. Es necesario recordar que como parte de las actividades se consideran también las que se llevarán a cabo después de elección, como los cómputos distritales".

# Observadores electora-

Dio a conocer que tanto en Coahuila como la entidad mexiquense se han avalado 10 mil 695 solicitudes para observación electoral y 103 visitantes extranjeros acreditados.

De la misma forma sostuvo que estos comicios se distinguen por tres aspectos; por primera vez 73 mil personas mexicanas que viven en el extranjero podrán votar de forma presencial en distintos consulados. En total más de 80 mil 733 electores.

Una más tiene que ver con el voto en prisión preventiva, pues del 15 al 19 de mayo, más de 4 mil 530 personas sin sentencia votaron en 21 centros penitenciarios, ello se suma a los votos anticipados, que de 189 inscritos en la lista nominal 172 ejercieron el sufragio.

Agregó que por primera vez en la entidad una mujer será gobernadora, lo que refleja la participación de mujeres en la construcción democrática del país.

# Silencio para la reflexión

La consejera recordó que en este momento los partidos, candi– datos y militantes, están en veda, pues el silencio es necesario para la reflexión, les pidió cumplir con la ley, actuar con congruencia y esperar veredicto de los ciudadanos en las urnas.

Aclaró que la misma noche del domingo se dará a conocer la tendencia de votación que arroje el conteo rápido, ejercicio que contará con muestra aleatoria de 700 casillas en la entidad mexiquense.



# PIDE INE A PARTIDOS ACTUAR CON PRUDENCIA Y RESPONSABILIDAD

- En el Edoméx serán 700 casillas muestra que servirán para el Conteo Rápido
- Se acreditaron en la entidad a 7 mil 324 observadores electorales



### Lilia González

A días de dar inicio a la Jornada Electoral en el Estado de México y Coahuila, el Instituto Nacional Electoral (INE) México hizo un llamado a los actores políticos a cumplir con la ley, así como actuar con prudencia y responsabilidad.

A través de una conferencia de prensa brindada en la Ciudad de México, Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INE, advirtió que todo esta listo para que el próximo domingo se realice

se realice
la Jornada Electoral en ambas entidades, manteniendo un trabajo coordinado con los órganos Locales Electorales, autoridades de los gobiernos estatales y de seguridad, teniendo condiciones propicias para que 15 millones 31 mil 650 personas puedan emitir su voto de manera libre en alguna de las 24 mil 480 casillas que se instalarán.

En lo referente al Estado de México, la consejera enfatizó que su Proceso Electoral es inédito, pues por primera vez en la historia de la entidad, una mujer será gobernadora, lo que refleja la incidencia participativa de este sector en la construcción democrática del país.

Comentó que tanto el INE como los Institutos electorales locales trabajan para dar certeza en los resultados de las elecciones, recordando que la misma noche de la Jornada Electoral, las presidencias de estos organismos informarán a la ciudadanía sobre las tendencias de la votación que arroje el Conteo Rápido.

Este ejercicio, dijo, contará con una muestra aleatoria de 700 casillas en el Estado de México, emitiendo sólo tendencias y no los resultados oficiales y definitivos.

"Hasta el cierre de las casillas electorales, partidos, actores políticos y candidaturas deben abstenerse de realizar actos públicos de campaña, hacer propaganda o proselitismo electoral, el silencio es necesario para la reflexión. Las consejeras y consejeros hacemos un llamado a los actores políticos a cumplir con la ley y actuar con prudencia y responsabilidad, esto implica esperar el veredicto de las y los ciudadanos en las urnas, el cual estará dándose a conocer por cada instituto electoral", agregó.

Por otra parte, se dio a conocer que ya se encuentran capacitados al 100% los funcionarios de las casillas electorales; que se acreditaron en la entidad 7 mil 324 observadores electorales; y que las plataformas de "Candidatos y Candidatas, Conóceles" seguirán abiertas para que la ciudadanía las consulten y emitan un voto informado.



# PÁGINA 7 2 DE JUNIO 2023

# Sistema Electoral fuerte y eficiente: INE

dos días de la Jornada Electoral que se celebrará para renovar la gubernatura y 25 diputaciones en Coahuila, 16 de mayoría relativa y nueve de representación proporcional, así como la gubernatura del Estado de México.

Gracias al compromiso de las y los ciudadanos que han aceptado participar como funcionarias y funcionarios de casilla, así como del trabajo coordinado entre el Instituto Nacional Electoral, el Instituto Electoral de Coahuila y el Instituto Electoral del Estado de México, las condiciones son propicias para que 15 millones 31 mil 650 personas puedan emitir su voto de manera libre en alguna de las 24 mil 480 casillas que se instalarán en ambas entidades. El Instituto agradece, de manera especial, a los 171 mil 360 ciudadanos y ciudadanas que dedicaron su tiempo y esfuerzo para capacitarse como personas funcionarias de casilla, quienes recibirán y contarán los votos de sus vecinos. Las elecciones en nuestro país, no se podrían llevar a cabo sin la participación de todos y cada uno de ellos, es decir, la participación de la ciudadanía.

Asimismo, reconocemos la labor realizada por los 820 Supervisores Electorales y los cuatro mil 914 Capacitadores Asistentes Electorales, mujeres y hombres designados mediante convocatoria nacional, que realizaron las tareas de visitar, sensibilizar, notificar y capacitar a la ciudadanía sorteada para participar en la integración de las Mesas Directivas de Casilla durante la Jornada Electoral del próximo domingo en Coahuila y el Estado de México.

El cumplimiento del Plan y Calendario de los procesos electorales locales avanza en tiempo y forma, conforme lo da a conocer el último informe de seguimiento.

Es necesario recordar que, como parte de las actividades, se consideran también aquéllas que se llevan a cabo después de la jornada, como son los cómputos distritales.

Además, la entrega de paquetes electorales a las presidencias de las mesas directivas de casilla inició ya desde este lunes y avanza conforme a lo programado.

Es importante recalcar que, tanto en Coahuila como en el Estado de México, se han aprobado 10 mil 295 solicitudes para llevar a cabo observación electoral y se cuenta con 153 visitantes extranjeros acreditados.

Ambas figuras del sistema democrático contribuyen a la certeza y transparencia de los trabajos que se realizan durante la Jornada Electoral. Los procesos electorales de Coahuila y del Estado de México son inéditos por tres aspectos:

Uno. En materia de voto desde el extranjero: por primera vez, 73 mil personas mexicanas que residen fuera de nuestras fronteras podrán ejercer su derecho al voto de manera presencial en los consulados de Los Ángeles, Chicago y Dallas, en Estados Unidos, y en



Montreal, Canadá.

En total tenemos registrados a 80 mil 733 electores que podrán votar desde el extranjero, ya sea vía postal, por internet, o de manera presencial en los consulados antes mencionados. Segunda. Por las cuales son inéditas estas elecciones. Respecto al voto en prisión preventiva: ha concluido con éxito esta prueba piloto en la que, entre el 15 y 19 de mayo, cuatro mil 530 personas sin sentencia votaron en 21 centros penitenciarios.

En cuanto al voto anticipado: de 189 personas inscritas en la Lista Nominal de Electores para votar en esta modalidad, 172 ciudadanas y ciudadanos ejercieron así el sufragio.

Adicionalmente, con la postulación de dos candidatas para la gubernatura del Estado de México, por primera vez en la historia de la entidad una mujer será gobernadora, lo que refleja la incidencia participativa de las mujeres en la construcción democrática de nuestro país.

El INE y los OPLES trabajan para dar certeza en los resultados de las elecciones. La misma noche de la Jornada Electoral las presidencias de los organismos locales informarán a la ciudadanía sobre las tendencias de la votación que arroje el Conteo Rápido. Ejercicio que contará con una muestra aleatoria de 450 casilas electorales en Coahuila y de 700 en el Estado de México.

Finalmente, con la conclusión de las campañas electorales ayer, el primer minuto de hoy ha iniciado un periodo conocido como el periodo "de reflexión", y como lo marca la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, a partir de este jueves 1 de junio, se deben suspender los actos tendientes a la promoción de las candidaturas y de los partidos políticos.

A partir de este día y hasta el cierre de las casillas el próximo domingo 4 de junio, partidos, candidaturas y actores políticos deben abstenerse de realizar actos públicos de campaña, hacer propaganda o proselitismo electoral.

Asimismo, durante este periodo queda prohibida la publicación o difusión por cualquier medio de resultados de encuestas o sondeos de opinión sobre preferencias electorales. El silencio es necesario para la reflexión.



# PÁGINA 2 2 DE JUNIO 2023

Página 2 **NACIONAL EL ALLE** 

Viernes 2 de junio de 2023

"Las consejeras y los consejeros hace-mos un llamado a los actores políticos a cumplir con la ley y actuar con pru-dencia y responsabilidad. Esto implica esperar el veredicto de las y los ciuda-danos en las umas, el cual será dado a conocer por cada instituto electoral local, de forma preliminar, con el conteo rápido y, posteriormente, los resulta-dos definitivos serán el resultado de los

También, dijo que durante este perio-do, queda prohibida la publicación o difusión por cualquier medio de resultados de encuestas o sondeos de opinión sobre preferencias electorales. A su vez, la consejera Dania Ravel explicó que la Comisión de Quejas estará cómputos distritales", dijo la consejera a votar a favor de algún candidato.



# La Razén



MÁS DE 7 MIL mexicanos que residen en el extranjero podrán ejercer su voto a través de tres modalidades: vía Internet, postal y presencial en los consulados de Chicago, Dallas, Los Ángeles y Montreal.

## **Eldato**

# Hay condiciones para que salgan a votar 15 millones

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

EL INSTITUTO Nacional Electoral (INE) aseguró que existen las condiciones necesarias para que los más de 15 millones de ciudadanos que podrán votar en la próxima jornada electoral del 4 de junio hagan uso de su derecho.

En conferencia de prensa, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, acompañada por los integrantes del Consejo General, aseguró que toda la organización de los comicios avanza de forma adecuada.

"Las condiciones son propicias para que 15 millones 31 mil 650 personas puedan emitir su voto de manera libre en alguna de las 24 mil 480 casillas que se instalarán en ambas entidades. El Instituto agradece, de manera especial, a los 171 mil 360 ciudadanos y ciudadanas que dedicaron su tiempo y esfuerzo para capacitarse como personas funcionarias de casilla, quienes recibirán y contarán los votos de sus vecinos", expresó.

Al exponer el posicionamiento de los integrantes del INE sobre los próximos comicios en el Estado de México y Coahuila, resaltó que por la noche del próximo domingo se podrá tener la certeza de los resultados preliminares.

"El INE y los OPLES trabajan para dar certeza en los resultados de las elecciones. La misma noche de la jornada electoral, las presidencias de los organismos locales informarán a la ciudadanía sobre las tendencias de la votación que arroje el conteo rápido, ejercicio que contará con una muestra aleatoria de 450 casillas electorales en Coahuila y de 700 en el Estado de México", indicó.

Los consejeros electorales puntualizaron que desde este ayer inició la etapa de reflexión, por lo que "a partir de este día y hasta el cierre de las casillas el próximo domingo 4 de junio, partidos, candidaturas y actores políticos deben abstenerse de realizar actos públicos de campaña, hacer propaganda o proselitismo electoral".

Respecto a si existen focos rojos en materia de seguridad para el día de la jornada electoral, Taddei reconoció que si han observado la necesidad de definir algunos puntos, pero indicó que eso no es materia del instituto, sino de las instancias encargadas de atender el rubro.

24 Mil 480 casillas se instalarán en Coahuila y Edomex el día de la elección